

冬季オリンピック・パラリンピック招致に係る 市民アンケートや意見募集等の結果について

冬季オリンピック・パラリンピック招致に係る市民アンケートや意見募集等の結果をご報告いたします。

1 市民アンケート

(1) 調査概要

調査対象者：札幌市内の満 18 歳以上の男女 10,000 人

抽出方法：住民基本台帳から「等間隔無作為抽出」

調査方法：郵送法

調査期間：平成 26 年（2014 年）10 月 6 日（月）～10 月 20 日（月）

回収結果：4,775 通（回収率 47.8%）

(2) アンケート結果（テーマ 1 冬季オリンピック・パラリンピックの招致について）

問 1 あなたは、1972 年に札幌で冬季オリンピックが開催されたことを知っていましたか。（1 つ選択）

知っていた	92.3%
知らなかつた	6.0%
無回答	1.7%

問 2 あなたは、夏と冬それぞれ 4 年に 1 度、開催されるオリンピック・パラリンピックを楽しみにしていますか。（1 つ選択）

楽しみにしている	40.9%
どちらかといえば楽しみにしている	39.5%
どちらかといえば楽しみにしていない	4.9%
楽しみにしていない	1.7%
特に関心はない	11.6%
無回答	1.5%

問 3 今年 2 ～ 3 月に開催されたソチオリンピック・パラリンピックは観戦しましたか。

（1 つ選択）

テレビやインターネット等で観戦した	84.4%
現地（ソチ）で観戦した	0.1%
特に観戦しなかつた	13.8%
無回答	1.7%

問 4 冬季オリンピック・パラリンピックについて、あなたはどのようなことがらを思い浮かべますか。（3 つまで選択）

国際交流	52.0%
平和の祭典	34.2%
スポーツがもたらす感動のドラマ	67.5%
人間の限りなき記録へのチャレンジ	36.0%
人類最大の冬のイベント	7.8%
国全体、まち全体が一体になれるイベント	26.7%
その他	4.4%
無回答	2.1%

問5 札幌市で冬季オリンピック・パラリンピックが開催されたとしたら、あなたはどんなことに関心がありますか。（3つまで選択）

子どもたちに夢と希望を与える	44.2%
開催費用や維持費などの財政面	49.3%
雇用創出や経済効果	34.5%
スポーツ施設の整備や後利用	36.6%
世界に対する札幌のPR	38.5%
テロや治安	16.3%
ウインタースポーツの振興	12.9%
まちのバリアフリー化	8.3%
国際交流	17.3%
環境問題	8.8%
その他	1.8%
無回答	1.8%

問6 札幌市が冬季オリンピック・パラリンピックを招致することを、あなたはどう思いますか。（1つ選択）

賛成	33.7%
どちらかといえば賛成	33.0%
どちらかといえば反対	12.8%
反対	7.8%
分からぬ	10.5%
無回答	2.3%

項目	「賛成」「どちらかといえば賛成」を選択した方の問5の関心事	「どちらかといえば反対」「反対」を選択した方の問5の関心事	「分からぬ」を選択した方の問5の関心事
子どもたちに夢と希望を与える	54.0%	21.3%	33.5%
開催費用や維持費などの財政面	39.4%	78.3%	60.1%
雇用創出や経済効果	41.2%	18.4%	28.7%
スポーツ施設の整備や後利用	36.0%	41.5%	34.7%
世界に対する札幌のPR	47.2%	18.7%	26.9%
テロや治安	11.9%	28.5%	22.6%
ウインタースポーツの振興	14.6%	9.5%	10.4%
まちのバリアフリー化	8.4%	7.1%	10.6%
国際交流	20.3%	10.3%	15.4%
環境問題	5.3%	19.0%	11.4%
その他	0.9%	4.2%	2.6%
無回答	0.3%	0.5%	1.4%

※上位3つの項目に下線

2 市民意見の募集

(1) 意見募集概要

募集期間：平成 26 年 10 月 1 日（水）～20 日（月）

※シンポジウムは 10 月 6 日（月）

回収結果：809 件

募集方法内訳

郵送・持参	11.2%
ファクス	7.8%
E メール	5.8%
ホームページ	30.3%
シンポジウムアンケート	43.4%
その他（電話等）	1.5%

(2) 意見募集結果

札幌市で冬季オリンピック・パラリンピックが開催されたら、あなたはどんなことに関心がありますか。（3つまで選択）

子どもたちに夢と希望を与える	35.5%
開催費用や維持費などの財政面	45.6%
雇用創出や経済効果	27.6%
スポーツ施設の整備や後利用	34.6%
世界に対する札幌の P R	27.2%
テロや治安	9.1%
ウインターポーツの振興	16.7%
まちのバリアフリー化	9.1%
国際交流	9.5%
環境問題	11.5%
その他	6.3%
無回答	16.4%

札幌市が冬季オリンピック・パラリンピックを招致することを、あなたはどう思いますか。

（1つ選択）

賛成	41.5%
どちらかといえば賛成	17.1%
どちらかといえば反対	5.3%
反対	31.9%
分からぬ	3.1%
無回答	1.1%

項目	「賛成」「どちらかといえば賛成」を選択した方の関心事	「どちらかといえば反対」「反対」を選択した方の関心事	「分からない」を選択した方の関心事
子どもたちに夢と希望を与える	53.8%	8.0%	16.0%
開催費用や維持費などの財政面	33.1%	62.5%	72.0%
雇用創出や経済効果	37.3%	13.6%	20.0%
スポーツ施設の整備や後利用	36.9%	30.6%	36.0%
世界に対する札幌のPR	40.3%	6.3%	28.0%
テロや治安	4.9%	16.3%	4.0%
ワインタースポーツの振興	21.5%	8.0%	16.0%
まちのバリアフリー化	13.1%	2.3%	8.0%
国際交流	11.0%	4.0%	12.0%
環境問題	5.1%	20.6%	16.0%
その他	2.1%	13.6%	4.0%
無回答	9.9%	25.6%	16.0%

※上位3つの項目に下線（無回答は除く）

- 冬季オリンピック・パラリンピックの招致について、あなたが考えていることがあれば、ご自由にお書きください。

この設問には、589人が回答を記載しました（複数意見の記載あり）。主なものは次のとおりです。

<「賛成」「どちらかといえば賛成」を選択した方の意見>

順位	内容	件数
1	開催費用や維持費などの財政面が不安	33件
2	スポーツ施設の整備や後利用	30件
2	世界に対する札幌のPRになる	30件
4	雇用創出や経済効果が期待できる	27件
5	子どもたちに夢と希望を与える	24件

<「どちらかといえば反対」「反対」を選択した方の意見>

順位	内容	件数
1	開催費用や維持費などの財政面が不安	136件
2	福祉や教育など他の施策に使うべき	92件
3	スポーツ施設の整備や後利用	38件
4	経済効果は期待できない	36件
5	環境問題	21件

<「賛成」「どちらかといえば賛成」を選択した方の意見抜粋>

1	前回五輪の際に整備した施設も老朽化、遊休化が進んでいる。もう一度、新しい施設に蘇らせることで札幌に活力を与える機会もある。また、若者に世界に挑戦する大きなチャンスを与えられる。	60代男性
2	札幌市の活性化に繋がり、国際的にも注目される絶好の機会だと思う。世界水準のスポーツ施設を導入する事で、札幌市を絶好の観光スポットに出来ると思うし、豊かな食文化もアピールできる。	20代女性
3	子どもたちに目標ができ、冬のスポーツが活性化する。世界的に活躍する人が、もっともっと増えてほしい。国内外から札幌が注目され、発展する事が、北海道経済の進展に繋がると思う。	40代女性
4	パラリンピックが開かれることが前回の札幌大会との大きな違いであり、身体的にハンデをもつ人だけではなく、子どもからお年寄りまで、すべての人にとって、一層優しく快適な街になることが期待される。投資をはるかに上回るさまざまなプラスの効果を獲得できると思う。	50代男性
5	オリンピックが札幌で行われれば子どもたちが身近にトップクラスのウインタースポーツを見る事ができるいい機会だと思う。札幌は、近くに自然もあり冬のオリンピックには最適ではないかと思う。世界的に見てもこのような場所はない。	40代男性

<「どちらかといえば反対」「反対」を選択した方の意見抜粋>

1	開催費が試算通りにいかないことは明らかで、市民一人当たりの負担がもっと上がると思う。札幌市民がいかに日々切り詰めた生活を送っていることか。生活に追われている人がたくさんいることを考えて欲しい。	60代女性
2	広報のメリットをみると、1972年の夢をもういちどというのが見える。五輪での経済効果は一過性のもの。札幌市で若者のための雇用を確保し、札幌を経済的に豊かにするためには、五輪のみではなく総合的なまちづくりの視点が必要なのではないか。	60代男性
3	オリンピックよりも雪対策、インフラ整備、災害対策等々、課題が山積みであり、そちらを優先すべき。巨費を投じ設備を整備しても終了後の利用、活用などランニングコスト負担多大となる。放置されるのではと心配。	70歳以上男性
4	オリンピックは開催後、環境破壊と財政難しか残らない。どうしても誘致をとのことであれば、環境破壊だけは避けていただきたい。	30代女性
5	1972年に冬季オリンピックを行ったのに、巨額の費用を投じてまでもう一度オリンピックを招致しようとする理由がわからない。そこに何百億もの税金を投じるのであれば、除雪や福祉にまわしてほしい。	30代男性

3 ふらっとホーム

(1) 概要

実施期間：8月～11月（各区1回 計10回）

対話者：67人

(2) 主な発言内容

1	小さい頃から美香保体育館のオリンピックマークを見て、開催場所なのだと思いながら過ごしていた。施設が新しくなるとうれしいと思うし、競技も見てみたい。	30代女性
2	競技施設の維持費が不安。一時的な経済波及効果よりも市民の生活や教育のほうが大事なのでは。	20代女性
3	国際感覚を市として磨いてほしい。ボランティアとして通訳やホームステイの受入などをしてみたい。	60代男性
4	既存施設を利用するのであれば反対ではない。冬のスポーツをすることに市民は熱心でないが、どれだけ意識が深まるか疑問符がある。	60代女性
5	開催を機に高齢者が住みやすい街づくりをしてほしい。年間1,000円40年という費用負担であれば自分の未来への投資にもつながるのではないか。	20代女性
6	消費税増税のなか、経済負担が気になるのではっきりは答えられないが、五輪に出場したいという子どもたちの夢をかなえる場所が札幌なら応援したい。	40代女性
7	雪がこんなに降る大都市は珍しい。雪を生かした魅力を世界に発信する最大のチャンス。メリハリをつけた施設の更新が望ましいと思う。	30代女性
8	自分の故郷で、いつも眺めている手稲山で世界的イベントが開かれるこことは誇りになると思う。	20代男性
9	夢をなかなか語れない内向きの情勢の中、子どもたちに希望を与えるいい機会。ノーマライゼーションを進め、冬のまちだけではなく、（福祉の）優しいまちとして全世界にアピールし、それが継続する地域になるとより良い。	40代女性
10	今やる必要はないのではないか。前回は地下鉄開通など身近な影響があったが、今回は施設を直すことや観光客を増やしたいということなので身近ではない。観光客は今後も増える。無理してやることではなく、費用を融雪槽の設置など身近な地域で活用してもらった方が良い。	30代男性
11	一度生で見てみたい。自分は将来建築関係に進みたいと思っているので五輪施設の建て替えや設計をしたい。パラリンピックの開催で障がい者にやさしい街づくりをするので、開催後には高齢者や障がい者にも住みやすい街になっていると思う。	10代男性
12	今後はアジア経済が発展していくため、集客は見込めるはず。北海道に対する海外の高い評価を活かして開催してほしい。	20代男性
13	前回の札幌五輪は子育てで忙しく、関心が薄かった。雪まつりと同時開催だとお客様に喜んでもらえると思う。パラリンピック開催を契機に街全体がバリアフリーとなるなら、気軽に外出できるようになって良いと思う。	70代女性
14	判断に迷う。経済効果、費用負担は広報誌に記載されているがあくまで机上の試算。既存施設の建て替えを考えれば良い気もするが、財政赤字の札幌がそこまでできるのか心配だ。	40代女性
15	1972年のオリンピック後、市民のマナーが良くなつたと感じた。ごみのポイ捨てをしなくなり、乗り物はきちんと並ぶようになった。そういった精神的なものはオリンピック後もずっと続くし、教育にもなる。	70代男性